



PARIS, le 27 juin 2024

COMMUNIQUE DE PRESSE *Situation en Nouvelle Calédonie*

L'Association Nationale des Retraités, des Actifs et des Amis de la Police qui fédère plusieurs milliers de membres est très préoccupée par la situation actuelle en Nouvelle Calédonie.

Depuis le 13 mai 2024, « le caillou » est de nouveau en ébullition, certains indépendantistes refusant le projet de révision constitutionnelle qui modifierait le corps électoral du territoire. Les démonstrations de force, les émeutes, les incendies et les pillages, la confrontation aux Forces de l'Ordre ont été préférés au dialogue et à l'apaisement. Le pire est déjà atteint, puisque des victimes sont à déplorer tant dans nos rangs que parmi la population civile. La visite éclair du Président de la République n'a pas suffi à redonner confiance aux parties, ni à calmer les esprits. La dissolution de l'Assemblée Nationale a entraîné la suspension du projet, mais le calme n'est pas revenu.

De nombreuses unités de Police et de Gendarmerie sont venues renforcer les forces locales : Compagnies Républicaines de Sécurité, RAID, effectifs de Police Judiciaire, de la Direction Générale de la Police Nationale, Escadrons de Gendarmerie Mobile et autres.

Certains d'entre vous ont connu le territoire lors de nos renforts à la suite des événements de 1985, et restent encore sensibles à ce qu'il s'y passe, mesurant la signification de la devise des C.R.S. « SERVIR », devise qui pourrait être celle de tous les effectifs des administrations qui font fonctionner l'Etat dans l'archipel.

Un nouveau Groupement Opérationnel vient d'être installé à Nouméa, avec son Etat Major, disposant des C.R.S. n° 8, C.R.S. n° 81 et C.R.S. n° 83.

A ce jour, après trois nuits consécutives de violences, nous dénombrons déjà plusieurs blessés dans nos rangs. Nous leur souhaitons un prompt rétablissement.

Nous apportons notre soutien sans faille à l'ensemble des effectifs de la Direction Territoriale de la Police Nationale, à l'ensemble des effectifs territoriaux et de renfort de la Gendarmerie Nationale, aux effectifs de Police Municipale, aux effectifs du Haut-Commissariat, aux magistrats, et à toutes les administrations représentant l'Etat en Nouvelle Calédonie, sans oublier la population de l'île qui paie déjà un lourd tribut.

Dans un contexte métropolitain complexe à la suite des résultats des élections européennes, de la dissolution de l'Assemblée Nationale, de la campagne des élections législatives et, quels que soient les résultats, les Jeux Olympiques, les Forces de l'Ordre vont être mises à rude épreuve. Elles auront notre indéfectible soutien jusqu'à ce que la situation s'apaise et que l'ordre républicain s'impose.

CONTACT PRESSE

Jacques DOS-SANTOS

Chargé de communication

01 45 32 34 81 - contact@anrp.fr

Association Nationale des Retraités des actifs et des amis de la Police

26, rue Sainte-Félicité, 75015 Paris - Tél. 01 45 32 34 81 - E-mail : contact@anrp.fr

Site : www.anrp.fr - SIRET n° 77568530800014 - A.P.E. 9499Z

Association indépendante créée en 1956 déclarée à la Préfecture de police conformément à la loi du 1^{er} juillet 1901 sous le n° 56/730 J.O. du 27.07.1956